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今日聊城

民生

300 亩葡萄将熟果农愁销路
种植户希望多些葡萄酒厂收购
文/片 本报记者

还有一个多月葡萄就要成熟，种植户们看着地里长势喜人的葡萄，反而愁得不得了。他们种的酿酒葡萄，
只有聊城一家酒厂收购，没有别的客户。“只要晚摘，葡萄就会烂在地里。”冠县定远寨乡双庙村种植户们说。

村民看着将熟的酿酒葡萄说，一想到收购晚有损失就愁得慌。

8 日上午 11 点，记者来
到冠县定远寨乡双庙村。在
吕先生的葡萄地，相比周围
浓密的玉米地，七八排整齐
的葡萄架格外显眼，葡萄架
每隔十余米用一根水泥柱支
撑，架上葡萄看上去比普通
葡萄略小，有些青涩。吕先生
说，葡萄还未成熟，这是一种
专门用于酿酒的葡萄，每年 9

月份为成熟采摘期。
吕先生介绍，他从 2005

年开始种葡萄，家里一共种
了 3 亩地，开始几年还可以，
他们专门供给聊城一家酒厂，
酒厂每年 9 月份便来村里收。

“ 1 斤平均收价一块左右，1
亩地平均能卖个五六千，产量
高的能有七八千。”

双庙村村支书周景印告

诉记者，当初他们村村民之
所以种葡萄，是村里一年轻
人到酒厂打工时了解的，酒
厂专收这种酿酒葡萄，村民
便纷纷响应种植。“这东西别
看占地不多，可是俺们村的
主要经济来源，不少村民家
里就指望着卖葡萄赚钱，一
亩地有人能卖到 8000 块，但
成本也就不到 2000 元。”

酿酒葡萄成村民主要经济来源

村民刘先生说，开始那
几年酒厂来收得及时，但从
前年开始，酒厂就收得很晚，
直到 10 月份才来人，而那时
地里葡萄已经烂了近一半，
村民都很心疼。“那年晚收了
半个多月，那段时间，我和老
伴几乎没睡过好觉，饭也吃
不下去，天天盼人来收。”

刘先生表示，他们种的
葡萄有两个品种，一种名叫

“佳丽酿”，另一种叫“伊斯
林”，主要用于酿酒，并不适
合食用，因此也就不能到集
市上零卖，只能销往酒厂。

“没人来收只能看着地里葡
萄干着急，也不知该找谁。”

记者了解到，从 2005 年
开始，双庙村村民开始种植
葡萄，由于收入可观，到现在
已有一半村民在种。目前只
有一家酒厂收购葡萄，村民

和酒厂没签任何协议、合同，
收购时间、价格都是厂方人
员定，如果厂方不来收，村民
也没办法。

“就怕他们不来收，去年
也晚了半个月，平均每亩地损
失 30%。”周景印表示，厂方并
不是付现钱，都是隔一两个月
才付。前年秋天的账到过年时
才付清，而去年的账更是拖到
了今年 8 月份。

晚收半月，村民每亩损失 2000 多元

记者采访了解到，由于
经济可观，村民越来越看重
葡萄种植，有的家庭葡萄收
入 甚 至 占 到 了 总 收 入 的
90%。“我们家一共 5 亩多地，
全种上了葡萄，就指望着这
个生活，如果没人收，一家人
吃饭都成问题。”一村民说。

周景印介绍，到目前为

止，村里一共种了 300 亩葡
萄，附近的毛庄、王海子、
薛闫等村，也都种着这种葡
萄，加起来至少 6 0 0 亩。
“去年我在网上发了个信
息，胶东那边有人曾联系
我，说是要收葡萄，也过来
看了，但因为他那边采收时
间晚，最终没有达成收购协

议。”周景印说。
周景印表示，他作为村

支书，看着村民葡萄烂在地
里，感觉很痛心，希望能通
过报纸，让更多人了解到双
庙村种的酿酒葡萄，“如果
别的酒厂想收这种葡萄，我
们很欢迎他们过来，希望村
里的葡萄能多一些销路。”

村民希望多些葡萄酒厂收购
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